

Die Geschichte der Anzeigevorrichtung an der Präzisionswaage
Haus R. Jenemann

1. Die Anzeigevorrichtung an der Balkenwaage in der frühen Neuzei



Abb. 1: Justitus mit der nicht gamz im Gleichgewicht befindlichen Waage; Waagebalken in der frei läungenden Schere gelagert und Zeiger nach oben gerichtet. Olgemalde von Johann Köng 1626. Sidatische Kunstamming Augsburg. Auft: Südätische Kunstamming Augsburg, mie Erlaubris.

ielen Plastiken und Gemälden wiedergegeben ist. Allerdings konnte Justitia solchen Einflüssen egenüber so erhaben sein, daß sie auch ohne Augenbinde tätig werden konnte (Abb. 1).

Auch bei der für die Zwecke des Probierens verwendeten Probierwaage blieb die technische Anordnung der Waage zunächst die gleiche wie seit langem zuvor. Bei der Probierkunst, einem fülhen Vorläufer der chemischen Analyse, sind Metalle und Erze auf ihren Gehalt an Edelmetal-

Jenemann, Hans R.: Die Geschichte der Anzeigevorrichtung an der gleicharmigen Balkenwaage. Maβ um.

895

Author Jenemann, H.R.

Title Die Geschichte der Anzeigevorrichtung an der Präzisionswaage

In Maß und Gewicht 38 (Juni 1996), pp. 893-918

Size 26 pp., ill., 21 x 29.7 cm

Publisher Maß und Gewicht, Verein für Metrologie

Place Solingen Year 1996

ISBN ISSN 0933-4246

Abstract

Remarks

Gewicht - Zeitsebriff für Metrologie, Nr. 33 (März 1995), S. 771-796.
Kissel, Otto Rudolf: Die Justitia - Reflexionen über ein Symbol und seine Darstellung in der bildenden Kunst München 1984.